¿QUÉ ES UNA TESIS?

Muy seguramente la respuesta a la pregunta: ¿qué es una tesis? Sea: que es un requisito para la titulación, es decir, obtener un título profesional que avale a un estudiante con el grado de licenciatura en determinado campo del conocimiento.

La Real Academia Española muestra qué tesis provienen del vocablo en latín *thesis*, qué significa "proposición" u "opinión", y esto se refiere a la **conclusión sustentada con razonamientos y argumentos válidos.**

Por consiguiente, podemos decir que una tesis es una postura, que se defiende mediante argumentos y reflexiones siempre y cuando esas ideas estén fundamentadas. Una tesis además de ser un trabajo de investigación es un aporte al desarrollo de la ciencia, campo en el que generalmente se ha desarrollado el ponente y que a su vez prueba los conocimientos adquiridos durante su estancia universitaria.

La investigación se desarrolla siguiendo una estructura. Independientemente del campo o área de estudio las tesis son estandarizadas, es decir, respetan reglas gramaticales, normas editoriales, formatos, además debe ser escrita con un lenguaje específico, no es bien visto que se introduzcan al texto palabras populares, pero tampoco rebuscadas, ojo, no se deben utilizar nunca palabras o términos de los cuales se tenga desconocimiento.

La recomendación al elaborar la tesis es que el tema seleccionado sea del interés y gusto por parte de quien la realiza. Ya que la pasión e inquietud por investigar formará parte importante para la búsqueda y materiales que la conformarán. También sugerimos que al elegir el tema se haga relacionado a

aquello que el estudiante domine, por ejemplo, la materia que más se le ha facilitado durante la carrera universitaria, el campo académico en el que mejor se ha desenvuelto y el cual no le cause estrés o se sienta abrumado al momento de iniciar con la investigación.

Este dato es de mucha utilidad, pues al tomarlo en cuenta y llevarlo a la práctica el alumno no estará en ceros, ya tendrá conocimientos y orientación de cómo iniciar la tesis, los lugares de búsqueda de información, además de materiales que tomará en cuenta para ir recopilando su trabajo de titulación.

En ocasiones los alumnos sienten presión por realizar un trabajo con altas expectativas. Lo mejor para no caer en desesperos es la concentración en hacer el documento, la practicidad, la originalidad; que el resultado sea una tesis propia del estudiante, que lleve implícito el sello de quien la elabora.

En el camino, es muy probable que el alumno se encuentre con disyuntivas, dudas que probablemente encausen el proyecto hacia otras direcciones, pero para eso las universidades cuentan con apoyo de asesores de tesis, o tutores, profesores que son asignados a cada alumno justamente para apoyarlo durante el proceso de elaboración de la tesis.

El tutor de tesis es un elemento importante. La sugerencia es: que el alumno observe y elija al profesor con el que se sienta identificado, cómodo, comprendido, alguien a quien respete, pero que también se sienta con la confianza de hablar, expresar lo que desea lograr y cómo lo va a hacer. El tutor, deberá brindar tiempo de calidad y disposición para ayudar al alumno a iniciar y concluir el trabajo de titulación.

Con ayuda del asesor, se trabajará en conjunto para explicar y demostrar si la idea planteada al inicio del trabajo es válida o no. Recuerda que la tesis es el

proceso que se realiza para llegar a la conclusión y el estudiante deberá mostrar lo que descubrió durante el proceso de investigación y defender ante los sinodales esta idea durante su examen profesional.

Este comité de evaluación son profesores y expertos que evaluarán el desempeño del ponente, así como las aportaciones presentadas y serán ellos los que decidan si la investigación es aprobada o no.

Manos a la obra, el camino para la realización de la tesis ya inició. Revisa el siguiente video que te dejamos para que reafirmes tus conocimientos y continuar con el siguiente tema.